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□记者 丁进阳

本报讯 平顶山市第三届全民健身推
广赛——篮球邀请赛 11月 21日在平顶山
工业职业技术学院举行。新华区、卫东
区、湛河区代表队和广电队、九方圆队及
三十九军队等6支篮球队参加了角逐。

据了解，该项赛事由市体育总会主
办，安利（中国）日用品有限公司平顶山分
公司承办。推广赛每年一届，以选择普及
度广泛的体育运动项目为原则。首届举
办了乒乓球比赛，本届推广赛和上届相
同，选择了篮球项目。市体育局有关负责
人说，该项活动旨在吸引更多的市民参与
到全民健身中。

本届推广赛分两大内容：投篮大赛和
篮球邀请赛。投篮大赛共举办四场，由于
天气原因，原定于两天赛程的篮球邀请赛
被压缩至一天完成。

篮球邀请赛 11月 21日举行。上午进
行了小组循环赛，参赛的6支代表队分为
两个小组进行单循环。第二阶段为决赛，
两个小组同名次对决，一次性决出排名。
这样的赛制使得小组赛尤为重要，拿到小
组赛第一名就可以直接争夺冠亚军。

当日上午，记者来到赛场。首场比赛
在新华区队和卫东区队之间展开。卫东
区队实力较强，一支压制着对手，首战告
捷。

经过上午的小组赛角逐，九方圆队和
卫东区队分别获得小组第一，两队下午直
接角逐冠军。九方圆队身高和个人技术
占据优势，卫东区队在团队配合和技战术
上颇具亮点。

下午4点多，冠亚军决赛在九方圆队
和卫东区队之间展开。一开赛，九方圆队
就展开了猛攻，势如破竹，打出了80的比
分。卫东区队请求暂停，之后形势有所好
转，但比分差距较大，直到上半场结束，仍
有10分的比分差距。最后两节比赛，卫东
区队虽尽力追赶，但终因实力差距大而落
败。最终比分锁定在3626，九方圆队夺
冠，卫东区队获得亚军。

赛后，九方圆队领队李广州接受采访
时说，他们是第一次参加这项赛事，队员
发挥不错，“拿到冠军很高兴，对队员们来
说是个鼓舞，以后会坚持带队训练，争取
越打越好。”卫东区队负责人说，他们的实
力和九方圆队相比的确有差距，“这次比
赛准备有些仓促，有几名主力队员未能到
场参赛，我们将努力训练，力争今后取得
好成绩。”

当天下午三、四名决赛精彩激烈，广
电队、新华区队实力相当，两队都拿出了
最好的状态应对，虽然广电队得分一直领
先，但新华区队紧追不舍。最终，广电队
以3633击败新华区队夺得第三名。

市体育局有关负责人说，篮球运动虽
然有较好的群众基础，但在我市像这样的
民间赛事不多，各队之间缺乏交流、切磋
的平台。这项赛事得到了安利（中国）日
用品有限公司平顶山分公司的大力支持，
为篮球运动在我市的推广起到了促进作
用。他说：“希望我市热爱体育运动的企
业及热心人士都能为群众体育的发展出
一份力。”

我市第三届全民健身推广赛篮球邀请赛举行
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□记者 丁进阳

我市大小篮球赛，裁判队伍中总有那
样几个熟悉的身影。他们是我市篮球运动
项目的前辈，一直为我市篮球运动发展默
默做贡献。在平顶山市第三届全民健身推
广赛——篮球邀请赛上，他们再次出现在
赛场。记者采访了解到，他们认为我市目
前篮球发展状况堪忧。

钱利：篮球运动发展需要多方努力

钱利是我市老一代篮球运动员，接受
过专业篮球训练，曾是我市某高中体育教
师。年轻时为篮球痴狂，如今年过半百，对
篮球的热爱始终未减，数十年来，他一直致
力于篮球裁判工作，可以说是我市篮球运
动的一个时代标杆。

他说，目前我市篮球运动环境较差，水
平较低。钱利分析说，现在不少家长都把
孩子的学习放在第一位，一味地追求学习
成绩而忽略了孩子的健康成长。家长认为
孩子参加篮球等体育锻炼没用，影响学
习。不少学校以学习成绩论英雄，片面地
追求文化素质培养而忽略了体育专业技术
培养。此外，我市缺乏高水平专业人才。
我市篮球运动群众基础很好，爱好篮球运
动的市民众多，但基本都处于自娱自乐、强
身健体的阶段。竞技水平和群众体育是分

不开的，群众体育发展得好竞技体育水平
自然就能上一个台阶。因此，篮球运动不
管是竞技还是业余都需要一批专业人才去
带动。

周梅花：交流平台少，重视度不够

周梅花是上世纪80年代平煤神马集
团七矿女子篮球队的一名主力队员。篮
球队解散后，她便开始了篮球裁判工作，
1993年考取了国家一级裁判员证，从事裁
判执法 20 多年，经常被邀请到外地执法
篮球比赛。

周梅花说，我市各方面对篮球运动重
视度不够。她常常到外地执法比赛，开封、
洛阳、鹤壁、焦作等地的篮球氛围要好于我
市。这些城市大小篮球比赛很多，这样就
能不断调动各队的积极性，队与队之间相
互竞争相互学习，水平自然而然就能提
高。周梅花说：“我打球的时候，篮球氛围
很好，仅平煤神马集团职工赛就能调动各
矿成立篮球队，且千方百计提高成绩。如
今的环境大有不同，各单位重视度不够，组
织者太缺乏了。”

此外，篮球场馆得不到利用。如今我
市各个篮球馆几乎很少开展篮球训练，除
了组织篮球比赛时用，其他时间球馆从事
羽毛球等其他运动项目经营，未能发挥其
专业作用。

资深裁判员：

我市缺乏篮球交流平台
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本报讯 平顶山市第三届全民
健身推广赛——篮球邀请赛 11月
21日在平顶山工业职业技术学院
体育馆举行。我市6支篮球队参加
了此次邀请赛。

参加本次篮球邀请赛的6支代
表队分别是新华区、卫东区、湛河
区代表队和广电队、九方圆队及三
十九军队。

新华区篮球队：该队是由新华
区教体局牵头组织的，以辖区学校
体育专业教师为班底，球队有专业
训练基础，队中多名球员为篮球专
业。该队还经常在招教队伍中吸
纳新鲜“血液”。

卫东区篮球队：该队由卫东区
教体局牵头组织，队中成员由辖区
学校教师组成。队员经常利用业
余时间一起训练。在参加市运动
会、农民篮球赛、市教育局职工篮
球赛等各类比赛中多次获得优异
成绩。

湛河区篮球队：湛河区篮球队
成立于2000年5月，由湛河区教体
局牵头，现有队员12名。球队经常
利用双休日组织队员训练，提高个
人身体素质，定期参加社会团体组
织的比赛，且多次获奖。

广电队、九方圆篮球队：这两
支篮球队成员都是由单位职工组
成，工作之余训练，既锻炼了身体
又丰富了单位职工业余体育文化
生活。

三十九军篮球队：该队成员为
市委党校中青班学员组成，他们是
来自我市各单位的年轻干部，因球
结缘。该队有组织有纪律，常利用
业余时间进行训练，是一支比较成
熟的业余篮球队。

六支篮球队
角逐邀请赛
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